

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ  
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ  
ФАКУЛЬТЕТ ЖУРНАЛИСТИКИ  
Кафедра периодической печати и веб-журналистики

Цинь Гоюй

**ЦЕННОСТНЫЕ ОРИЕНТИРЫ СОВРЕМЕННЫХ СМИ  
БЕЛАРУСИ И КИТАЯ:  
ЖАНРОВО-ТЕМАТИЧЕСКИЙ АСПЕКТ**

Дипломная работа

Научный руководитель:  
кандидат филологических  
наук Дорощенко П.Л.

Допущена к защите

«\_\_» \_\_\_\_\_ 2024 г.

Зав. кафедрой периодической печати и веб-журналистики  
доктор филологических наук, доцент С.В. Харитонова

Минск, 2024

## РЕФЕРАТ

**Дипломная работа:** 68 страниц , 2 главы, 51 источник в списке использованной литературы.

**Ключевые слова:** СМИ, КИТАЙ, БЕЛАРУСЬ, ЖАНР, ПОДЖАНР.

**Предмет исследования** – механизмы влияния институтов СМИ на формирование общественного мнения и общественного диалога.

**Объект исследования** – средства массовой информации в государственном управлении.

**Цель исследования** – проведение теоретического анализа, обоснование основных механизмов влияния и его направлений усиления работы СМИ, как одного из институтов гражданского общества на органы публичной власти.

**Задачи исследования:**

- 1) исследовать роль СМИ в освещении политических и социально-экономических тем;
- 2) описать жанрово-тематический аспект трансляции ценностных ориентиров белорусских СМИ;
- 3) представить обзор жанров в СМИ Китая;
- 4) провести анализ приоритетной проблематики в СМИ Китая;
- 5) определить влияние СМИ Китая на формирование общественного мнения и общественного диалога.

**Методы исследования:** анализ и синтез теоретического материала, системный, диалектический, структурно-функциональный.

**Научная новизна** исследования заключается в систематическом анализе роли СМИ в формировании общественного мнения и государственном управлении в условиях глобализации и технологического прогресса. Впервые проведено сравнительное исследование жанров и тематик СМИ Беларуси и Китая, выявлены механизмы влияния китайских СМИ на общественный диалог и предложены стратегии оптимизации взаимодействия СМИ и государственных органов.

**Область возможного практического применения:** Результаты исследования могут быть использованы для оценки и мониторинга текущих программ или инициатив, что подразумевает отслеживание создания политических новостей и мнений в Китае и Беларуси.

## ABSTRACT

**Thesis:** 68 pages, 2 chapters, 51 sources in the list of references literature.

**Key words:** MASS MEDIA, CHINA, BELARUS, GENRE, SUBGENRE.

**Subject:** the mechanisms of influence of media institutions on the formation of public opinion and public dialogue.

**Object:** mass media in public administration.

**Purpose:** to conduct a theoretical analysis, substantiation of the main mechanisms of influence and its directions of strengthening the work of the media as one of the institutions of civil society on public authorities.

**Research objectives:**

- 1) to investigate the role of mass media in covering political and socio-economic topics;
- 2) to describe the genre and thematic aspect of of the Belarusian mass media's translation of value orientations;
- 3) to present an overview of genres in the media of China;
- 4) analyse the priority issues in the mass media of China;
- 5) to determine the influence of Chinese mass media on the formation of public opinion and public dialogue.

**Research methods:** analysis and synthesis of theoretical material, systemic, dialectical, structural-functional.

**The results obtained and their novelty:** The scientific novelty of the research lies in the systematic analysis of the role of mass media in the formation of public opinion and public administration in the conditions of globalisation and technological progress. For the first time a comparative study of the genres and topics of the mass media in Belarus and China has been carried out, the mechanisms of influence of the Chinese mass media on public dialogue have been revealed, and strategies for optimizing the interaction between the mass media and state bodies have been proposed.

**Area of possible practical application:** The results of the research can be used to evaluation and monitoring of current programmes or initiatives, which implies tracking the progress of political news and opinion-making in China and Belarus.